
「皆様こんばんは、本日もよろしくお願いいたします。当検討委員会も残すところあと3回の開催

【案件（１）校舎及び通級、体育館の必要諸室の条件整理】

【案件（２）外構計画の条件整理】

[委員長]

「それではさっそく本日の案件に入っていきたいと思います。本日の案件は、『校舎及び通級、

前回までと同様に、まずは石川設計様から配布資料のご説明をいただき、その後皆さんに検討して

いただく部分についての確認をしたのち、グループ協議に入る形で進行したいと思います。

それでは、石川設計様からご説明をお願いいたします。」

体育館、児童館の必要諸室の条件整理』『外構計画の条件整理』ということになります。

野辺地町統合小学校新築事業検討委員会

 第17回会議　議事録

会　議　日 令和7年2月19日 会　議　時　間 18:00 ～ 19:30

案
　
　
件

（１）校舎及び通級、体育館の必要諸室の条件整理
　【資料１】校舎・体育館平面図（調整事項の報告）
　【資料２】体育館平面と機能及び設備配置について
　　※陽だまりラウンジの図書コーナー・図書室について
（２）外構計画の条件整理
　【資料３】外構・グラウンド計画について

出　席　者 合計 17 名 （うち委員　10名、事務局　4名、設計業者　3名）

【開会】

議　　　　　　事

[事務局]/開会のあいさつ。

[委員長]/挨拶

・体育館の形状が横に太い形状（現状案）の説明（２－１，２－２参照）

・体育館の形状が縦長の形状の説明（２－３，２－４参照）

　２－２は現状案で２－３，２－４は今の野辺地小に合わせたもので、その調整の結果、

・ミニバスコートの寸法で、メインコートは公式規格に合わせたもの、サブコートは２－１，

[石川設計]/資料１、２，３説明

予定となりました。一歩一歩踏みしめながら、大事に進めていければと思います。」

■体育館について・・・

　縦長案を提案、ステージ等の離隔の確認

・階段位置の違いとそれによるセキュリティの問題の説明（２－１案だと管理区画が、体育

1/5



野辺地町統合小学校新築事業検討委員会

 第17回会議　議事録

・大階段は昇降のみではなく、子供たちが並んで座れる階段にし、劇場や舞台や議論の場

　になるようなイメージで検討

　イメージ

・構成要素は階段、本棚、机、いす、ソファー、家具、照明等であり、その置き方や空間

　デザインの違いでコンセプト３種類提案

・コンセプトイメージ図①『本の森』　②『うねうねとあな』　③『いろいろな山』の説明

[委員長]

「ご説明ありがとうございました。それではグループ協議に入る前に確認事項の整理をいたします。

・大階段にも本棚等を設置、または収納し、１階のDENと合わせて立体的な本の空間を

・大階段を上がった先に図書コーナー、2階特別教室の並びに専用の図書室を設置

・愛宕公園側のフェンスについて確認（３－２参照）

■外構について・・・

　館玄関と体育館のみだが、２－３案だと校舎内に体育館階段があるため管理区画が広がり

・１００ｍトラックは校舎前面に配置、グラウンド倉庫は校舎から離れた位置に配置を

・防球ネットやフェンスの範囲と高さ、門扉の位置（３－２参照）

・野球のライン広さの確認、既存樹木は残せるものは残す点について（３－１参照）

　確認（３－１参照）

について、セキュリティについてのフェンス範囲、高さ、防球ネットの範囲や高さ、出入口について、

遊具の位置などを検討していただきたいです。」

「陽だまりラウンジや図書コーナーについてですが、階段・本棚・机・いす・DEN・図書コーナー・

図書室が配置されるということでしたが、これらの配置や使い方についてのご意見、ご感想を

「外構についてですが、１００ｍトラックの配置とグラウンド倉庫位置について、野球の両翼の広さ

お願いできればと思います。また、コンセプトとしてイメージ図①、②、③について良かったものや

意見、要望等を参考までに出していただければと思います。」

まずは体育館について、資料２－１、２－２の体育館が横に太い形、２－３，２－４の縦に細長い形、

バスケットコートの広さやピロティの広さ、体育館の階段位置、ギャラリーの広さや倉庫などを

見比べ、どちらの案が良いかなどを検討していただきたいです。」

・遊具は鉄棒、ブランコ、砂場等を検討（３－２参照）

■陽だまりラウンジの図書コーナー・図書室について・・・

※資料はプロジェクターに投影し説明、イメージ図やテーマを説明

・2階ギャラリーの広さ、倉庫が必要か確認

　セキュリティが難しくなる）
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　という意見がでており、そのバランスをいかにしてとるかが難しい。

・門扉についてはあったほうがよい。

・愛宕公園側のフェンスは高くしたほうがよい。

・防球ネットもあったほうがよい。

・ミニバスコートの規格について、サブコートの寸法はそこまで気にしなくてもよい。

・２階ギャラリーの倉庫はなくてもよいのではないか。

□外構について・・・

・フェンスは現状、野辺地小でも若葉小でも外部から守る目的というよりは、敷地境界の

　目印としてある状態だが、これからの学校では必要になってくるのかもしれない。

・他２つのコンセプトにも共通して言えるのが、清掃、手入れ、本のメンテナンスに工夫が

　必要になってくると思われる。

グループB協議内容

□体育館について・・・

　休日に親子などでグラウンドで遊びたい時などは門扉を開けておけば利用できる形がよい。

・２階ギャラリーの倉庫はあったほうが良い。小学校が合併すると収納する荷物が増える

　ことが予想され、収納場所は多いほうがよい。

□外構について・・・

・１００ｍトラックは校舎前面に沿って、直線のほうがよい。

・セキュリティの観点から２－１案がよい。

・フェンス高さについては両論出た。地域の方からはフェンスが高いと学校への敷居が高く

　なり開放性が減るという意見。学校内部の方からはフェンスを高くすると安全性が高まる

□体育館について・・・

・２－１案がよい。階段の位置が２－３案だと管理が大変である。

〔グループ協議〕

グループＡ協議内容

「今日は欠席者もいる関係で２班グループでの協議をしていただく形でお願いいたします。」

・校舎とグラウンドの間にあるフェンスはないほうが使い勝手がよい。

□陽だまりラウンジ・図書コーナーについて・・・

・イメージ図①『本の森』が良いように思えた。

・グラウンド倉庫位置は校舎に近いほうがよいのでは。

　ジャングルジムとタイヤ飛びがあるといいかも。

・遊具について、グラウンド西側にも鉄棒があったほうがよさそう。プレイフィールドに
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　と思います。１００mトラック、グラウンド倉庫も結果としては今回計画の配置でよさそうで、愛宕

　ありましたらお願いいたします。」

[石川設計]

「各テーマにつきまして、進むべき方向性が見えたと認識しております。修正すべきところは修正し、

「外構に関して、フェンスについて、地域への開放性や開かれた学校という点に課題が残りますが、

　子供の安全面を優先すると、校舎敷地をぐるっと一周囲む方向でいいのかなと思いました。

　フェンスの高さについても同様に開放性と安全性をどうするかという意見がありました。

　校舎とグラウンドの間にあるフェンスについては、その必要性について再度検討していただければ

　様々な図書館事例を参考にしながら検討してほしい。

[委員長]

　セキュリティの面でよいとのことでした。ミニバスのコート広さもこれでよく、２階ギャラリーの

「ご意見ありがとうございました。皆様の意見をまとめますと、体育館に関しては２－１案の形状が

　倉庫についてもあったほうがよさそうとの意見に説得力を感じました。」

・図書コーナー、図書室についてはせっかく新しい校舎を作るので、現状のきっちりとした

　図書室よりも、わくわく感のある形が望ましい。子供たちが本との出会いを楽しめるよう

　走る距離も短くなって安全かなと思う。

・イメージ図①『本の森』と③『いろいろな山』で意見が分かれた。

□陽だまりラウンジ・図書コーナーについて・・・

・大階段について、子供たちの発表の場のようなものを、階段だけでなく階段上った２階

　スペースにも設けたほうがよいかも。

・大階段を一直線にすると子供が走りやすくなるので、カーブ、クランクの形状にすると

　解釈していただいて進めていただければと思います。石川設計様からは何か付け加えの事項等

　「ここまで出していただいたご意見の中で、触れられていないものに関しては現状の計画でよいと

「陽だまりラウンジについては、①本の森、③いろいろな山　がよいというご意見が出ました。

　大階段の上のあたりも発表の場所として使えないか、安全性のための工夫として階段形状を

　曲がったり止まったりする形にしたのほうが走らずにすみ安全ではないかという意見が出まして、

　メインとなる大階段には何かしらの工夫がいると思います。図書スペースについて、わくわくできる

　いろいろな形があり、楽しみであります。」

　公園側のフェンスは高いほうがよいのではという意見もありました。」

「遊具についてもう少し増やしたほうがよいという意見もありましたが、遊具が多いと大きなけがに

　つながりやすくなる面があり管理が大変です。ただ、遊具があったほうが子供たちの遊びの場が

　増えるという良い面も、もちろんあります。良い面、悪い面のバランスをいかにとっていくかを

　考えていければと思います。」
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[事務局]

「皆様、貴重なご意見いただきましてありがとうございます。次回の日程については３月３日から

　７日の間で調整させていただきたいと思います。それでは以上を持ちまして第１７回検討委員会を

　終了させていただきます。本日はどうもありがとうございました。」

　られておりまして、その基準に合わせ町の図書館からもご助言いただき、野辺地小・若葉小の本

　から選定、冊数の調整可能かと思います。」

[委員]

「承知しました。ありがとうございます。」

[委員長]

「それでは進行の方を事務局にお返しいたします。」

　活かすところはさらによくするというように考えております。ご意見まとめていただきまして

　ありがとうございます。」

[委員長]

「委員の皆様の方から質疑等伺っておきたいことなどはありますでしょうか。」

[委員]

「図書コーナー・図書室について、廃棄されるものもあるとは思いますが、野辺地小・若葉小の蔵書

　を合わせた冊数を収納できるくらいのスペースの確保はできるのでしょうか。」

[委員長]

「おそらく充分に足りるだろうと思います。子供の人数によって適正な冊数というものが法律で決め
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